

Fecha: 05-02-2026  
Medio: El Divisadero  
Supl. : El Divisadero  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: **Columnas de Opinión: Cierre de gobierno, parte 1: Aysén, La planificación que cuida nuestra vida**

Pág. : 5  
Cm2: 203,1  
VPE: \$ 282.066

Tiraje: 2.600  
Lectoría: 7.800  
Favorabilidad:  No Definida

## Opinión



**Yoal Díaz Reyes**

*Seremi del Medio Ambiente Región de Aysén*

### Cierre de gobierno, parte 1: Aysén, La planificación que cuida nuestra vida

El orden y la planificación han sido nuestro foco para proteger lo que más queremos: nuestro hogar, Aysén. Al asumir este desafío, entendimos que el cuidado del medio ambiente no podía ser una suma de voluntades aisladas, sino un camino trazado con seriedad, colaboración y visión de largo plazo. No nos quedamos en la intención; normalizamos procesos, pusimos reglas claras y diseñamos proyectos que no solo responden a la emergencia de hoy, sino que están pensados para que las próximas generaciones puedan seguir construyendo Patagonia a futuro.

Nuestro gobierno ha puesto la naturaleza en el centro de las decisiones para enfrentar la triple crisis planetaria. Chile ha dado pasos históricos, como la implementación de la Ley Marco de Cambio Climático, que nos posiciona como líderes ambientales en el mundo. También promulgamos la ley para la naturaleza, que permitió completar la institucionalidad ambiental para fortalecer el rol de la naturaleza en las decisiones del estado. Otra gran tarea fue implementar la ley de responsabilidad extendida del productor (REP), que permite construir un sistema de reciclaje a nivel país. En Aysén, esa visión se traduce en acciones concretas: no somos una isla, somos parte de un país que decidió que el desarrollo solo es posible si es sostenible y justo.

Para enfrentar la Triple Crisis Planetaria no improvisamos, actuamos; publicamos el Plan de Acción Regional de Cambio Climático (PARCC) junto al Gobierno Regional y logramos que las 10 comunas de la región avanzaran en sus propios planes de acción local. Este nivel de planificación permitió que el 50% de las comunas de la región estén listas con sus cartas de navegación listas a través de la aprobación de los planes de acción comunal de cambio climático. Además, impulsamos herramientas innovadoras como la primera hoja de ruta del Sistema de Compensación de emisiones y el proyecto BioAysén, el primer laboratorio de capital natural de nuestra región.

Para combatir las crisis de contaminación y pérdida de biodiversidad, pasamos de las palabras a la ejecución de proyectos de gran impacto. Protegimos nuestra riqueza natural declarando el primer humedal urbano de la región, "Vientos del Chelenko", además invertimos más de 1.000 millones de pesos en la gobernanza marino-costera de Cisnes, asegurando que nuestra biodiversidad no se pierda, sino que sea el motor de un desarrollo sostenible, siendo un claro ejemplo de ello el reconocimiento histórico de la pesquería del Puye, hito a nivel nacional. En materia de descontaminación, fuimos la primera región en cumplir una meta de revestimientos térmicos en Chile y ya podemos decir que logramos reducir en un 38% el material particulado fino en Coyhaique en solo diez años. Implementamos con éxito la Ley REP en envases y neumáticos en las zonas priorizadas de la región y ejecutamos programas millonarios para prevenir la generación de residuos como son el FNDR Prevención de Generación de Residuos y Mejoramiento de su Gestión a Nivel Domiciliario, que hoy ya son más de 200 familias de la región que han sido beneficiadas.

Lo que hemos construido juntos en estos años es la prueba de que cuando el Estado se organiza, el bienestar de la gente se protege. Cada plan, cada estufa a pellet instalada y cada especie protegida es un acto de amor por nuestra tierra y nuestra historia. Hicimos este trabajo con la convicción de que el medio ambiente no es un tema de algunos, sino el escenario donde ocurre nuestra vida. Nos vamos con la tranquilidad de haber dejado los proyectos en marcha y el camino pavimentado para que Aysén siga siendo el corazón verde de Chile.